



## **RAPPORT D'ACTIVITÉ 2017 : AUMÔNERIE DES ECOLES SUPERIEURES S2**

Voici un choix non-exhaustif d'activités marquantes pendant l'année 2017 dans les collèges de Fribourg.

### **1. Le premier semestre de l'année 2017 (second semestre de l'année scolaire 16-17):**

- Le thème de la retraite au Simplon'17 s'articulait autour du thème suivant : « aller à la rencontre de l'autre », s'appuyant sur le livre « une bouteille dans la mer de Gaza » (de Valérie Zenatti), qui raconte la rencontre d'un jeune palestinien avec une jeune israélienne. La rencontre s'est ainsi nouée entre les 24 élèves des différents collèges du canton, accompagnés d'enseignant-e-s et des aumôniers. Mêlant effort sportif, équilibre du corps, réflexion et méditation, cette retraite a su donner un élan aux jeunes présents ainsi qu'à toute l'équipe, allant à la rencontre de l'autre et d'eux-même.

- Dans le cadre des journées thématiques dans le collège de Ste-Croix, ainsi qu'au collège de Gambach, l'aumônerie a pu proposer cette année encore trois jours centrés sur des thèmes sociaux, plus deux jours de préparation avec les collégiens inscrits. Les intérêts des jeunes collégiens de Ste-Croix se sont portés sur la violence, le danger des nouveaux médias et les conflits interculturels. Pour approfondir leur thématique, les jeunes ont pu rencontrer des personnes engagées au planning familial, à l'association REPER et à l'association Point d'ancrage. Une des rencontres marquantes sera celle de Milena Schaller, co-fondatrice de l'association NURU, qui s'engage en première ligne pour des mères et enfants défavorisés de Tanzanie, afin d'accompagner les mères pendant la grossesse, la naissance, le temps après l'accouchement et de leur assurer des soins médicaux et psychologiques complets.

### **2. Le second semestre de l'année 2017 (premier semestre de l'année scolaire 17-18):**

- Comme chaque début d'année scolaire, nous avons pu présenter l'aumônerie dans chaque collège avec les services adjoints. Nous avons également tenu des stands de présentation, accompagnés du thème de la 30<sup>e</sup> journée mondiale du refus de la misère, sur lesquels les collégiens pouvaient exprimer leurs souhaits pour le monde qui les entoure.

- D'autres stands pour promouvoir la retraite au Simplon'18 ainsi que récolter les inscriptions aux méditations de Noël, se sont tenus dans tous les collèges de Fribourg après la pause d'automne.

- La journée Handicap dans l'école de culture générale, en collaboration avec le COEPS (Centre Oecuménique de Pastorale Spécialisée) et le CREAHM (atelier de création pour personnes présentant un handicap) a été cette année encore un succès, portée avec engouement par Claude Vauthey, directeur de l'ECGF.

- Lors de la méditation de Noël nous avons fait découvrir aux collégiens et leurs enseignants, que la musique peut être porteuse d'espoir. Grâce à l'orchestre Cateura, né d'un programme de recyclage en 2002, les jeunes paraguayen-ne-s ont vu s'ouvrir les portes d'un monde nouveau, grâce à des instruments fabriqués avec ce qu'ils trouvent dans la plus grande décharge à ciel ouverte du monde. Un saxophone fait avec un bout de gouttière et des pièces de monnaie ; un violon fait d'un pot de peinture, d'une fourchette et d'un bout de palette ; une contrasse faite d'un bidon d'huile ; une guitare faite de boîtes de conserve. Cet orchestre voyage partout dans le monde, et véhicule comme la naissance d'un enfant emmailloté dans une mangeoire, un espoir, une lumière et une incroyable épopée.

**3. Les relations** entre les aumôniers catholiques et protestant restent bonnes et fructueuses, comme nous avons pu le présenter lors de la séance annuelle de bilan avec les représentants des différentes églises, des collèges et de l'ECGF. Nous gardons le souci de porter tout au long de l'année les projets ensemble et de collaborer avec respect et bon esprit oecuménique.

*Estelle Zbinden*

*Pasteure-aumônier*